

Bildungskommissionssitzung Nr. 5 SJ 2019/2020

Kurzprotokoll

Datum: 10. März 2020
Zeit: 19:00 bis 20:35 Uhr

Leitung Silvia Illi, Präsidentin

Anwesend
BK-Mitglieder Thomas Aregger
Anita Bühler
Alexander Fischer
Eveline Noser
Peter Scheidegger
Armin Sticher

Protokollführer Michèle Hagmann

Entschuldigungen Andreas Michel
Othmar Frank

Unentschuldigt Nicole Hermetschweiler

Protokollgenehmigung Protokoll vom 21. Januar 2020

Traktanden

Silvia Illi begrüsst die Anwesenden zur Bildungskommissionssitzung vom 10. März 2020.

Entschuldigt sind Andreas Michel und Othmar Frank.
Unentschuldigt ist Nicole Hermetschweiler.

20-1 **00 Führung**
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.02 Bildungskommission
00.06.02.01 Protokoll
Protokoll vom 21.01.2020 / Kurzprotokoll

Aktenzeichen: 00.06.02.01 / 2020-356

Die Kommission beschliesst:

Das Protokoll vom 21. Januar 2020 wird genehmigt.

20-2 **00 Führung**
00.09 Registratur, Archiv
00.09.03 BrainCONNECT Archiv
Schulraumplanung

Aktenzeichen: 00.09.03 / 2019-1244

Am 03. März 2020 hat der Echoraum Schulraumplanung Ebikon stattgefunden. Als Vertreter der Bildungskommission haben Silvia Illi und Thomas Aregger daran teilgenommen.

Aufgrund der Erkenntnisse aus der ersten Phase der Arbeiten zur Schulraumplanung Ebikon wurden drei mögliche Szenarien ausgearbeitet. Das Ziel des gemeinsamen Echoraums vom 03.03.2020 bestand darin:

- über den Bedarf zu informieren und die Strategien vorzustellen
- eine fachliche Auseinandersetzung mit den Szenarien und
- eine Einschätzung der Chancen und Risiken der Szenarien 1-3

Gemäss Silvia Illi ist Variante 3 – Risch als neuer Sekundarstufen-Standort mehr oder weniger vom Tisch.

Die Varianten 1 und 2 werden wohl zu einer Kompromissvariante 4 zusammengeführt. Silvia Illi führt an, dass in der aktuellen Diskussion die Kosten noch keine grosse Rolle gespielt haben.

Gemäss Silvia Illi und Olivier Prince ist die Schulwegsicherheit ein relevantes Kriterium und ein grosses Anliegen aller Beteiligten.

Olivier Prince äussert sich positiv über den gesamten Verlauf des Projekts zur Schulraumplanung. Er ist auch sehr erfreut über die Teilnahme des neuen Rektors am Echoraum.

Sobald das Fotoprotokoll zum Echoraum vorliegt wird dieses an alle Mitglieder der Bildungskommission weitergeleitet.

Nächster Schritt:

Es liegt nun am Gemeinderat einen Entscheid über die weitere Stossrichtung zu fällen.

20-3

Tagesschule

Aktenzeichen: / 2020-376

Der zweite Entwurf der Empfehlung der Bildungskommission zu Händen des Gemeinderates liegt vor. Thomas Aregger hat die Punkte aus der letzten Sitzung (siehe Protokoll vom 21. Januar 2020) entsprechend eingearbeitet.

Ziel ist es bis zum 31. Oktober 2020 ein Konzept zur «Einführung einer integrierten Tagesschule Ebikon» zu erarbeiten und gleichzeitig die notwendigen Massnahmen und Vorkehrungen zu deren Umsetzung zu definieren. Silvia Illi wird in den nächsten Tagen mit Andreas Michel Rücksprache nehmen und den Antrag zeitnah an den Gemeinderat einreichen. Die Thematik sollte, wenn möglich, an der GR-Sitzung vom 02. April 2020 behandelt werden.

Laut Olivier Prince ist das Modell Tagesschule im Prozess der Schulentwicklung 2035 des Kantons Luzern im Wandel und offenere Formen sind immer mehr gefragt.

20-4

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.02 Bildungskommission
00.06.02.01 Protokoll

Informationen aus dem Gemeinderat

Aktenzeichen: 00.06.02.01 / 2020-356

Infolge Krankheit von Gemeinderat Andreas Michel gibt es an dieser Stelle keine Informationen aus dem Gemeinderat. Silvia Illi und Andreas Michel tauschen sich aber laufend aus.

20-5

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.02 Bildungskommission
00.06.02.01 Protokoll

Informationen aus dem Schulbetrieb

Aktenzeichen: 00.06.02.01 / 2020-356

- Entwicklung der Schülerzahlen
 - Kindergarten: Die Anmeldungen für den ersten Kindergarten sind rückläufig. 14 Kindergartenklassen mit 19-20 Kindern pro Klasse.
 - 1. Klasse: Sieben Klassen mit durchschnittlich 22 Kindern pro Klasse. Wir haben drei IS-Schüler, was einen Einfluss auf die Anzahl der Schüler in einer Klasse hat. Bei Nichteinhalten der Mindestzahlen pro Klasse werden Strafzahlungen ausgesprochen. Eine Klasse mit einem IS-Kind darf nur aus 18 Schülern bestehen und eine Klasse mit zwei IS-Kindern nur aus 16 Schülern.
 - Sekundarstufe: Es werden nur noch zwei Niveaus geführt. Gesamthaft fünf Klassen mit 20 Schülern pro Klasse.
- Die Neuanstellung einer Lehrperson für die 5./6. Klasse im Schulhausprovisorium Höfli erweist sich leider als schwierig. Bei 15 Gesprächen gab es 8 Absagen, mehrheitlich mit der Begründung nicht auf nicht absehbare Zeit in einem Provisorium unterrichten zu wollen.

- Im Sommer werden im Schulhaus Zentral drei Räume saniert.
- Coronavirus-Informationen (Stand heute)
Die Eltern wurden mit einem Elternbrief darüber informiert, wie an der Schule Ebikon mit dieser Situation umgegangen wird. Der Tag der Volksschulen und die Elternbesuchstage wurden gemäss den Empfehlungen des DVS abgesagt.

20-6

00 Führung
00.06 Politische Gremien und Mitgliedschaften
00.06.02 Bildungskommission
00.06.02.01 Protokoll
Varia

Aktenzeichen: 00.06.02.01 / 2020-356

- VBLU Verband Bildungskommissionen Kanton Luzern: Kantonale Erfa Tagung vom 13. Mai 2020, 17.30 – 21.00 Uhr in Neuenkirch, Anmeldefrist: 03. April 2020
Silvia Illi, Anita Bühler und Thomas Aregger werden daran teilnehmen. Weitere Teilnehmer bitte bis Ende März an Silvia Illi melden.
- Entwicklungsbericht: Dies wird ein Traktandum an der nächsten BK-Sitzung sein. Bis dahin sollen sich alle Gedanken machen wie es damit weitergeht.
- Nächste Sitzung: Dienstag, 28. April 2020

Für das Protokoll

Gemeinde Ebikon



Michèle Hagmann
Leiterin Kommissionendienste